

令和6年 第5回	入間市教育委員会定例会会議録
開会・閉会日時	令和6年5月24日(金) 午前10時00分開会・午前10時45分閉会
開会場所	市庁舎 C棟5階 503会議室
議長	中田一平
出席者の氏名及び席次番号 中田一平(教育長) 高山茂(1番) 橋本清美(2番) 山本和人(3番)	
委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 教育部長 浅見泰志 教育部次長 佐藤政史 教育部参事兼教育総務課長 新屋朋徳 教育部参事兼学校教育課長 山崎大志 教育総務課学校統合調整室長 中村正幸 教育部副参事(教職員指導担当) 岡崎公伸 教育部副参事(子ども未来室担当) 井上博子 学校給食課長兼学校給食センター所長 橋本賢司 社会教育課長 浅川英雄 博物館長 大久保卓 図書館長 平岡康子	
欠席した者の氏名 教育委員 齋藤良徳	
傍聴人の有・無 あり(1人)	
書記	教育総務課 秘書・総務担当 主幹 椿潤

議 題 及 び 議 事 の 大 要

次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり

- 1 開会
- 2 会議録の署名
定例会（4／23）の会議録 教育長、1番委員署名
- 3 会議録署名者の決定
本日の署名者 教育長、2番委員
- 4 教育長報告
(1) 令和6年度関東地区都市教育長協議会総会について（4/25・26 長岡市）
(2) 第74回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会長崎大会について
(5/9・10 長崎市)
(3) 第2回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議
(5/21 産業文化センター)
- 5 職務代理者及び委員報告
- 6 事業等報告
(1) 主要行事予定について
(2) 令和6年第2回入間市議会定例会について
(3) 令和6年度一般会計補正予算（第1号）の概要について
(4) 学校医の解嘱及び委嘱について
(5) 金子地区センター改修工事について
(6) 図書館金子分館の臨時休館について
- 7 議案（非公開）
議案第21号 入間市学校運営協議会委員の委嘱について (原案可決)
議案第22号 入間市学校開放運営委員会委員の委嘱について (原案可決)
議案第23号 入間市博物館協議会委員の委嘱について (原案可決)
- 8 事務局報告
次回の日程 6月定例会 6月27日（木）午前10時00分
- 9 閉会

主な報告及び議事の要旨

開 会	
教育長	ただいまの出席者は4名であります。定足数に達しておりますので、これより令和6年入間市教育委員会5月定例会を開会いたします。
会 議 録 の 署 名	
教育長	4月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。 (全員なし)
会議録署名者の決定	
教育長	本日、5月定例会の会議録署名者は、教育長と2番委員を指名します。
教 育 長 報 告	
<p>1 令和6年度関東地区都市教育長協議会総会について (4/25・26 長岡市)</p> <p>4月25日・26日の2日間、新潟県長岡市において、「令和6年度関東地区都市教育長協議会総会が開催され、関東甲信越地区の都市教育長が参加しました。昨年度の東京都立川市に引き続き、対面での総会開催により大変充実した時間となりました。</p> <p>25日の総会では、令和5年度の事業報告、決算報告からはじまり、会長等の選出、令和6年度の事業計画等が承認され、その後、文部科学省の初等中等教育局生徒指導室長からの行政報告、さらに、児童文学者・斎藤惇生氏から「私を育ててくれた子どもの本の図書館」と題した講演がありました。また、情報交換会では、地元長岡花火の映像を視聴したのち、他都県の教育行政の実情を知る貴重な機会となりました。教員不足、学校の統廃合についての話題が中心でした。</p> <p>26日は分科会が行われ、私は、第1分科会に参加し、教育行財政について、神奈川県海老名市の「学校教育費の保護者負担について」の提案発表後に研究協議を行いました。医療費や給食費の無償化が話題となる昨今、今後の対応策についても検討する機会となり、大変参考になる分科会となりました。</p> <p>2 第74回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会長崎大会について (5/9・10 長崎市)</p> <p>5月9日、10日に長崎県長崎市において、「第74回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会長崎大会」が開催され、約500名の都市教育長が参加しました。</p> <p>総会では、令和5年度の歳入歳出決算、令和6年度の歳入歳出予算、令和6年度全国都市教育長協議会「宣言」「決議」「研究協議題」について審議を行い、すべて承認されました。その後、文部科学省講話が1時間半あり、午後は教育研究部会に分かれて研究協議を行いました。</p> <p>私は、第1部会の教育行財政に参加しました。第1部会の教育行財政のテーマは「公立小・中学校の適正規模・適正配置について」であり、柱の1つ目が「公立小・中学校を取り巻く状況」。2つ目が「適正規模・適正配置に関する基本的な考え方」。3つ目が、「持続的で魅力ある学校教育のための取組」でした。職員の適正配置への方策や校舎の改修費用への補助金、交付金、コミュニティ・スクール等についての情報も多く、大変参考になりました。</p> <p>2日目の10日は、「教育行財政」「学校教育」「生涯学習」の3つの分野についての分野別研究発表に引き続き、特別委員会報告が行われ、閉会となりました。</p> <p>3 第2回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議 (5/21 産業文化センター)</p>	

<p>5月21日、本市産業文化センターにおいて、「第2回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議」が行われました。</p> <p>内容としては、県小中学校人事課より、令和6年度働き方改革実態調査等の情報提供、さらに西部教育事務所長からの埼玉県管理職及び教職員人事に関する情報提供がありました。続いて、西部教育事務所の主席管理主事より人事・管理事項として5点、主席指導主事より指導事項として7点の連絡があり、協議を行いました。</p> <p>会議の中で、7月26日に入間市産業文化センターで行われる、令和6年度西部地区人権教育実践報告会について、開催市代表のあいさつ並びに会場等の準備について、西部教育事務所長より依頼がありました。</p>	
教育長	何かご意見、ご質問はありますか。 (全員なし)
職務代理者及び委員報告	
教育長 高山職務代理者 山本委員 教育長	<p>職務代理者及び委員の皆様から、何かご報告はありますか。</p> <p>5月23日、令和6年度埼玉県市町村教育委員会連合会総会へ私と山本委員が出席しました。総会議事の後、記念講演会として、イオンモール株式会社武田久和氏より「イオンモールと地域連携」と題した講演があり、参考になる点も多くありました。</p> <p>4月30日に令和6年度市民憲章推進協議会の総会へ出席しました。総会の中で、市民憲章の表彰がありました。受章者は社会奉仕活動や青少年の健全育成活動を行った個人6名と3団体でした。</p> <p>他に何かありますか。 (全員なし)</p>
事業等報告	
<p>教育部次長より</p> <p>(1) 主要行事予定について 主要行事予定について報告</p> <p>(2) 令和6年第2回入間市議会定例会について 令和6年第2回入間市議会定例会について報告</p> <p>(3) 令和6年度一般会計補正予算(第1号)の概要について 令和6年度一般会計補正予算(第1号)の概要について報告</p> <p>(4) 学校医の解嘱及び委嘱について 学校医の解嘱及び委嘱について報告</p> <p>(5) 金子地区センター改修工事について 金子地区センター改修工事について報告</p> <p>(6) 図書館金子分館の臨時休館について 図書館金子分館の臨時休館について報告</p>	
教育長 山本委員 社会教育課長 山本委員	<p>何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>地区センター改修工事に係る資料中、公民館と表記すべきところ公民館機能と記載されています。一方、同じく地区センターにある地域包括支援センターには「機能」の記載がありません。</p> <p>本市では公民館はないのでしょうか。もしくは将来的に廃止する予定なのでしょうか。</p> <p>現在も公民館はあります。また、将来廃止する予定もありません。</p> <p>公民館設置条例が効力を有しているため、公民館は存在していると私も思っていますが、公民館機能と公民館は全く別の存在です。地区センター職員は公民館職員の併任辞令を受けていますが、公民館として存在</p>

社会教育課長	<p>している訳ですから、公民館機能という表記はおかしいと思います。公民館は「公民館」として位置づけられていることを明確にさせていただきたいと思います。文部科学省の社会教育調査にて「公民館機能」として回答するのでしょうか。条例がある以上は、「公民館」として位置づけられないのはおかしいと思います。「公民館機能」という表記は社会教育委員会議でも承認されたのだと思いますが、何をもち「公民館機能」とするかについて説明をお願いしたいです。</p> <p>市の施策として「公民館機能」という表現を使用していますが、条例がある以上は公民館であることに変わりはありませんので、公民館がなくなることはないと思っています。ただ、表記の仕方という点では改善すべき点もあると思いますので、今後、修正していきます。</p>
山本委員	<p>公民館の果たしてきた役割は決して小さくなく、住民にとって大事な施設と思っていますので、公民館機能という表記で済まされることは納得ができません。</p>
教育長	<p>教育委員会としては、条例上も定められていますので「公民館」という表記であるべきと思いますし、市長部局として「公民館機能」という表記を使っているとしても、教育委員会として認めた訳ではありませんので、社会教育課において、訂正と職員への周知をお願いします。地域の拠点として大きな役割を果たした公民館がこれからも変わらず、その役割を果たし続けることが住民に浸透するように表現を改めてもらいたいです。</p>
高山職務代理者	<p>山本委員と同様に、地区センター長は公民館長も兼ねていると思いますが、センター長とよばれる場面は多々目にしますが、公民館長と呼ばれている場面を見かけることがほとんどないように感じます。こうした状況を見ると、公民館が衰退しているように思えますので、公民館としての独自性があっても良いと思います。</p>
教育長	<p>他に何かありますか。 (全員なし)</p>
議	案【非公開】
教育長	<p>次に、非公開の3件の議案審査に入ります。 全ての議案は、人事及び個人の秘密に係る事件であるため、入間市教育委員会会議規則第17条により、非公開にしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 (全員異議なし)</p>
	<p>議案第21号 入間市学校運営協議会委員の委嘱について (非公開)</p>
	<p>議案第22号 入間市学校開放運営委員会委員の委嘱について (非公開)</p>
	<p>議案第23号 入間市博物館協議会委員の委嘱について (非公開)</p>
教育長	<p>全ての議案の審査が終了しましたので、これより会議を公開します。</p>
その他	
教育長 橋本委員	<p>委員の皆様より、何か報告などはありますか。 タウンミーティングが各地で行われていますが、統廃合が行われる西武地区でのタウンミーティングについて、教育委員会から出席される方はいますでしょうか。</p>

教育部長 教育長	西武地区は5月31日に開催予定であり、私が参加します。 他に何かありますか。 (全員なし)
事務局報告	
教育長 社会教育課長 博物館長 教育部長 教育長	事務局より、何か報告はありますか。 「いるま生涯学習ガイドブック」をお配りしました。 「狭山茶の日記念イベントチラシ」をお配りしました。 6月の教育委員会定例会を6月27日(木)午前10時00分から5 01会議室で予定しています。 6月の教育委員会定例会への出席について、ご配慮をお願いします。 他に何かありますか。 (全員なし)
閉会	
教育長	以上をもちまして、教育委員会5月定例会を閉会します。